

ACADÉMIE DE BESANÇON

Autonomie responsabilisante

Avis de la commission : retenu



Collège Pierre Vernier

Commune : Ornans (Doubs)

UAI : 0251129S



Le projet concerne 470 élèves.



DESCRIPTION DU PROJET

Le projet s'inscrit dans le nouveau projet d'établissement et vise à développer l'autonomie et la responsabilisation des élèves. Il s'appuie sur les résultats de l'enquête de climat scolaire et répond aux besoins identifiés en termes d'adaptation face aux incivilités, d'amélioration des conditions de travail des élèves et de soutien au travail personnel. Le projet repose sur une démarche participative des enseignants accompagnée par la recherche sur trois ans. Il s'agit de mesurer l'impact du développement de l'autonomie et de la responsabilisation des élèves, et la mise en œuvre de gestes professionnels qui le permettent. L'objectif est de développer une culture professionnelle participative, et de mesurer la pertinence d'une dynamique collective où le rôle de chacun dans la communauté éducative est clairement défini. Le développement du projet dans le cadre de CNR a pour objectif principal de produire des ressources et des outils pour favoriser l'autonomie des élèves et améliorer les pratiques pédagogiques. Ces ressources permettront de construire au sein de l'EAFC un parcours de formation autour du développement de l'autonomie. Le partenariat avec la recherche est déjà engagé, et le potentiel transformant est clairement visible.



PARTENAIRES

Université de Montpellier ; IRA de Lyon ; EAFC ; CARDIE de Besançon.